

Carta de solidaridad internacional

Septiembre 19 de 2007

Carta a los trabajadores del Sindicato 19 de septiembre de
Vaqueros Navarra

Estimados Compañeros y Compañeras:

En este 19 de septiembre, el aniversario del nacimiento de uno de los sindicatos democráticos más importantes de México, nosotros los abajo firmantes sindicatos y organizaciones de mujeres, religiosas y de derechos humanos y laborales les escribimos para expresarles nuestra solidaridad como trabajadores en la fábrica de Vaqueros Navarra en Tehuacan, Puebla, México, en su lucha por salarios y condiciones de trabajo dignas y el respeto a sus derechos en el lugar de trabajo.

Ustedes están luchando por uno de los derechos humanos más fundamentales en el trabajo – el derecho a formar o asociarse a un sindicato de su propia y libre elección y a negociar colectivamente sin ninguna interferencia de su patrón o el gobierno.

Hemos recibido reportes inquietantes de que la gerencia de Vaqueros Navarra ha estado violando ese derecho acosando, amenazando, despidiendo e intentando intimidar a los trabajadores para que renuncien a su lucha.

En este importante aniversario del sindicalismo democrático en México, nos unimos a ustedes en declarar que ningún patrón, incluyendo la gerencia en Vaqueros Navarra, tiene el derecho de interferir con la decisión de sus empleados de a cual sindicato desean afiliarse. Los patrones no tienen ningún derecho de acosar, amenazar, intimidar o de despedir a sus empleados por ejercitar este derecho democrático fundamental de los trabajadores.

En las semanas y meses que vienen, nuestras organizaciones seguirán monitoreando de cerca los acontecimientos en Tehuacán para asegurarse de que no haya otra interferencia de parte de su patrón o del Gobierno del Estado con sus derechos democráticos. Estamos preparados para responder a las solicitudes de solidaridad si tal acción es necesaria.

Le hacemos un llamado a la gerencia de Vaqueros a respetar su derecho de ser representados por el sindicato de su elección y a que cese todos sus intentos por interferir con ese derecho.

También llamamos al Gobierno del Estado de Puebla para que fije una fecha para la votación por la representación del sindicato (recuento) en la primera oportunidad, y que ese recuento se lleve al cabo por voto secreto y en un lugar neutral, de tal modo que los trabajadores de Vaqueros Navarra puedan ejercitar su derecho democrático sin interferencia externa.

Invitamos a las marcas de fábrica que compran productos de Vaqueros Navarra y de otras fábricas de Grupo Navarra, a que le comuniquen claramente al patrón que quieren que termine con cualquier discriminación u hostigamiento hacia los trabajadores, quienes desean ser representados por un sindicato democrático.

Los instamos a continuar haciendo pedidos a la fábrica de modo que los trabajadores continúen teniendo empleo, pero también asegurándose de que se les trata con dignidad y respeto.

Hacemos un llamado a todas las organizaciones sindicales en el Estado de Puebla a apoyar y respetar los derechos de los trabajadores de Vaqueros Navarra de ser representados por el sindicato de su elección, y a no intentar interferir o buscar derribar ese derecho.

Sabemos que ustedes están haciéndole frente a situaciones increíbles. Estamos de pie con ustedes y esperamos que podrán mantener su unidad y determinación para continuar la lucha hasta que sus derechos sean respetados completamente.

Esperamos recibir pronto buenas noticias de que ustedes han ganado su importante batalla, que han logrado su sindicato democrático y que han negociado libremente con su patrón para mejorar sus salarios, sus condiciones de trabajo y por una vida mejor para ustedes y sus familias.

Su victoria será un precedente histórico para todos los trabajadores en el Estado de Puebla y otras partes de México, en donde los derechos de los trabajadores todavía están siendo negados por gobiernos corruptos y patrones abusivos.

Los trabajadores unidos jamás serán vencidos. Venceremos.

En Solidaridad,

MÉXICO

- Centro de Promoción y Defensa de los Derechos Humanos Laborales (CEPRODEHL), Yucatán
- Centro de Apoyo a la Trabajadora de la Laguna (CETRAMAC)
- Servicio, Desarrollo y Paz, A.C. (SEDEPAC), Coahuila
- Comité Fronterizo de Obrer@s (CFO)
- Mujeres Trabajadoras Unidas, A.C. (MUTUAC)
- Centro Nacional de Comunicación Social, A.C. (CENCOS)
- Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical, A.C. (CILAS)
- Proyecto de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (PRODESC)
- Red Mexicana de Acción frente al Libre Comercio (RMALC)

CANADÁ

- Congreso Laboral Canadiense (CLC)
- Centro por la Paz y Justicia del los Padres Basilianos
- Sindicato de Trabajadoras / es de Comunicaciones, Energía y Papel de Canadá (CEP)
- Red de Solidaridad de la Maquila (RSM)
- Alianza del Servicio Público en Canadá (PSAC)
- Sindicato de Trabajadores Metalurgistas (UAW de Canadá)
- Annie Labaj, Directora, Departamento Internacional, Sindicato Canadiense de Trabajadores de la Industria Automotriz (CAW)
- Marie-Noëlle Roy, Coordinadora, Coalición de Québec contra Talleres de Sudor (CQCAM)
- Francine Néméh, Coordinadora, Centro Internacional de Solidaridad con los Trabajadores (CISO)
- KAIROS: Iniciativas Ecueménicas Canadienses para la Justicia
- Anne-Marie Jackson, Foro Jesuita para la Fe y la Justicia Social
- Suzanne Rumsey, Coordinadora, América Latina/ Caribe, PWRDF, Iglesia Anglicana de Canadá
- Consejo Arquidicocesano de Toronto, Organización Canadiense Desarrollo y Paz

EUROPA

- Coalición El Trabajo detrás de la Etiqueta, Inglaterra
- War on Want, Inglaterra
- La Iniciativa Cristiana Romero, Alemania
- Campaña Ropa Limpia, España

ESTADOS UNIDOS

- Trabajadores Unidos de Electricidad, Radio y Maquinaria de Estados Unidos (UE)
- Foro Internacional de Derechos Laborales (IRLF)
- Proyecto EE.UU/ Educación Laboral en las Américas (US/LEAP)
- Vigilancia sobre los Talleres del Sudor (Sweatshop Watch)
- Estudiantes Unidos en contra de los Talleres de Sudor (USAS)
- Campaña por los Derechos Laborales (CLR)
- Comunidades Libres de Explotación (Sweatfree Communities)
- UNITE HERE (el sindicato del sector textil y hoteles en los EEUU y Canadá)

AMÉRICA LATINA

- Asociación Servicios de Promoción Laboral (ASEPROLA), Costa Rica
- Equipo de Monitoreo Independiente de Honduras (EMIH), Honduras
- Fundación Laboral Dominicana (FLD), Republica Dominicana
- Asociación Nacional de Trabajadores del Sistema General de Salud (ASOSIASALUD), Colombia
- Escuela Nacional Sindical (ENS), Colombia

ASIA

- Federación Nacional de Trabajadores de la Costura, Bangladesh
- Centro de Trabajadores de Zona de Manufacturas para Exportación, Bangladesh
- Karmojibi Nari, Bangladesh
- Agenda de la Mujer por un Cambio (Womyn's Agenda for Change), Camboya

ÁFRICA

- Sindicato de Trabajadores de la Costura y similares de Lesotho (LECAWU), Lesotho
- Sindicato de trabajadores de Fábrica (FAWU), Lesotho
- Congreso de Sindicatos Democráticos de Lesotho (LECODU), Lesotho -- Bahlakoana Shaw Lebakae, Presidente

INTERNACIONAL

- Lydia Alpizar Durán, Directora Ejecutiva, La Asociación por los Derechos de la Mujer y el Desarrollo (AWID)
- Campaña Ropa Limpia -- Secretaria Internacional